
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 23 de fevereiro de 2011. 2 
Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano dois mil e onze, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Luiz Vamberto Santana, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, Andréa do Rocio Caldas, 7 
Armando Luiz Nicolini Delgado, Neide Brun, Claudete Reggiani, Dieval Guizelini, Christian 8 
Mendez Alcantara, Donizeti Antonio Giusti, Eduardo Silva Gorayeb, Eduardo Teixeira da Silva, 9 
Guiosepphe Sandri Marques, Liane Maria Bertucci, Luisa Fanes, Luiz Antonio Passos Cardoso, 10 
Luiz Cláudio Fernandes, Arislete Dantas de Aquino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mitzy Tânnia 11 
Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Sílvia Helena Soares Schwab e Vicente Pacheco. 12 
Presentes também o Conselheiro Suplente Pedro Luis Faggion, a Pró-Reitora de Assuntos 13 
Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora 14 
Laryssa Martins Born, e representando a Pró-Reitoria de Planejamento, Orçamento e Finanças, a 15 
servidora Jaqueline Cavalari Sales. Justificaram suas ausências os Conselheiros Almir Antônio 16 
Urbanetz, Cleison Luiz de Oliveira, Dione Maria Menz, Mario de Paula Soares Filho,Peterson 17 
Rose Pereira, Valdo José Cavallet e Vera Lúcia Israel. Havendo quorum o Presidente declarou 18 
aberta a sessão colocando em votação as atas das reuniões dos dias 24 de novembro de 2010, 15 19 
de dezembro de 2010 e 21 de dezembro de 2010 as quais foram aprovadas por unanimidade. Nos 20 
informes o Presidente deu as boas vindas aos conselheiros nesta primeira sessão do COPLAD do 21 
ano de 2011, aproveitando para agradecer o trabalho realizado no ano passado e destacando que 22 
para que este ano, mesmo com as mudanças orçamentárias editadas pelo Governo Federal neste 23 
início do exercício, prevê um ano profícuo e de grandes realizações. Nesse sentido registrou que 24 
ações já estão sendo adotadas para que as universidades não sejam atingidas pelas referidas 25 
medidas de cortes orçamentários. Ainda nos informes o Presidente registrou que no dia de 26 
amanhã será lançado o Movimento chamado Pró-UFPR, uma iniciativa da Associação Comercial 27 
do Paraná, visando uma parceria entre os meios empresariais, acadêmico e social, visando 28 
mobilizar a comunidade no trabalho de revitalização do prédio histórico da UFPR. A Pró-Reitora 29 
de Assuntos Estudantis registrou agradecimento aos Diretores de Setor pela mobilização e 30 
esforço coletivo na recepção dos calouros 2011. Em seguida a Conselheira Luisa Fanes registrou 31 
os impactos negativos decorrentes da MP 520/10 que cria a Empresa Brasileira de Serviços 32 
Hospitalares S.A.. Sobre o tema o Presidente destacou que a edição da MP ocorreu no final do 33 
ano passado durante a transição do governo, sendo que gestões já estão sendo realizadas junto 34 
aos parlamentares, em especial a Senadora Gleise Hoffmann para manutenção de pontos já 35 
negociados envolvendo a garantia de emprego de trabalhadores contratados através da fundação 36 
de apoio e que desempenham atividades juntos hospitais universitários. O Presidente também 37 
registrou um grande movimento que vem sendo realizado pela ANDIFES contrário à referida 38 
MP. A Conselheira Luisa Fanes encerrou comunicando a realização de uma assembléia 39 
extraordinária dos servidores para discussão do assunto e deliberação de ações para que a 40 
referida Medida Provisória seja “derrubada”. Dando sequência a parte dos informes a 41 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega registrou a importância de que a UFPR desenvolva uma 42 
política mais efetiva para a captação de recursos junto ao CT-INFRA. Sobre o tema o Presidente 43 
concordou tratar-se de uma importante fonte de captação de recursos perante a qual a PRPPG 44 
vem direcionando grande atuação. O Presidente também entendeu oportuna uma apresentação 45 
deste tema envolvendo políticas de pós-graduação e a internacionalização da pesquisa. Nesse 46 



sentido informou que solicitará ao Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação uma apresentação 47 
junto ao COUN. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 48 
063217/2011-13 - Relatório 2010 do FDA (art. 10, inciso III da Res. 11/99-COPLAD). 49 
Interessada: PROPLAN. Relatório aprovado por unanimidade de votos, nos termos do parecer 50 
exarado pelo Conselheiro Donizeti Antonio Giusti. 02) Processo n° 065157/2011-73 - Proposta 51 

de alteração da Res. 31/09-COPLAD que estabelece o Programa de Benefícios Econômicos 52 
para Manutenção aos estudantes de graduação e ensino profissionalizante da UFPR – 53 
PROBEM. Interessada: PRAE. Processo relatado pela Conselheira Andréa do Rocio Caldas que 54 
emitiu o seguinte parecer: “PARECER CONCLUSIVO: O PROBEM reveste-se de fundamental 55 
importância para a efetiva manutenção dos estudantes em condições de vulnerabilidade 56 
econômica. Trata-se não da simples concessão de bolsa, mas da compreensão de que o contexto 57 
de fragilidade social apresenta uma maior complexidade que precisa ser apoiada pelo 58 
acompanhamento e auxílio das mais diferentes ordens. È crescente o número de estudantes que 59 
dependem do subsídio à moradia e alimentação e que contam com as bolsas (permanência, 60 
pesquisa, extensão, monitoria) como forma de minimamente arcar com os custos da formação 61 
acadêmica. Se este cenário representa uma progressiva ampliação do acesso ao ensino superior 62 
para camadas da população que sempre financiaram, através de seus impostos, a universidade 63 
brasileira mas, que a ela não tinham acesso a não ser de forma muito indireta. Por outro lado, 64 
deve nos chamar a atenção para que a inclusão pretendida não seja meramente formal, 65 
configurando-se em “inclusão excludente”. Sendo assim, devemos somar e ampliar esforços 66 
para a efetiva manutenção de todos os estudantes que aqui ingressam, para que possam lograr 67 
sucesso na sua trajetória de formação. Sou favorável à proposta de alteração apresentada. 68 
S.M.J  É o parecer  OBSERVAÇÕES: O processo analisado indica a adequação da resolução 69 
frente à legislação federal e desta forma foi tratado neste parecer. Entretanto, aponto aqui a 70 
necessidade de uma rediscussão mais aprofundada da referida resolução, face à análise dos 71 
resultados que o PROBEM vem alcançado desde a sua implantação. Ressalto minha 72 
preocupação, especialmente, com o art.7º que veicula a manutenção dos benefícios ao 73 
desempenho acadêmico e estabelece a suspensão do mesmo em caso de reprovações 74 
consecutivas. Entendo que tal situação precisa ser adequadamente acompanhada pela PRAE, 75 
PROGRAD e coordenações de curso, de forma a evitar que os estudantes possam ser 76 
penalizados, seja por inadequações no processo pedagógico, seja pela sua própria 77 
vulnerabilidade social que estabelece dificuldades no percurso formativo” Em discussão o 78 
Presidente evidenciou os benefícios do programa aos estudantes com vulnerabilidade econômica. 79 
Também destacou que a proposta em tela vem no sentido da adequação da nossa resolução ao 80 
Decreto nº 7.416/10, publicado em dezembro do ano passado. Em relação as observações da 81 
relatora, o Presidente manifestou o entendimento de que as mesmas vão ao encontro do que 82 
havia sido previsto quando da aprovação da resolução vigente, ou seja, após uma experiência 83 
vivenciada, a realização de uma avaliação de seus impactos e discussão sobre eventuais 84 
aperfeiçoamentos que se façam necessários. Nesse sentido o Presidente informou que a Pró-85 
Reitoria de Assuntos Estudantis possui todos os dados necessários para esta avaliação, que 86 
inclusive poderão ser discutidos com representantes do Setor de Educação em enviados ao 87 
COPLAD como objeto de discussão para uma sessão temática. Ainda sobre o assunto a 88 
Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega ressaltou a importância de que estejam inseridas no 89 
programa políticas de inclusão e combate a evasão, e nas reformas curriculares. Após mais 90 
algumas manifestações o parecer foi colocado em votação sendo o mesmo aprovado por 91 
unanimidade. 03) Processo n° 035624/2010-50 - Alteração da Resolução nº 61/97-COPLAD 92 



(Regimento do COPLAD), considerando as Resoluções 17 e 18/10-COUN. Interessado: 93 
COPLAD. Relatora de vista: Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab. Relator original: 94 
Conselheiro Luiz Vamberto Santana. O parecer de vista foi apresentado nos seguintes 95 
termos:“Tendo em vista a apenas localizada análise realizada sobre algumas resoluções 96 
vigentes, somos de parecer que: a) Aprove-se as modificações propostas pelo Conselheiro Luis 97 
Vamberto Santana à Res.61/97 - COPLAD; b) Proceda-se a uma imediata revisão de todo o 98 
conjunto de resoluções desta Instituição, a partir da constituição de Comissão revisional, tendo 99 
em vista as incongruências apontadas apenas como exemplos, e que se multiplicariam caso 100 
tivéssemos estendido o raciocínio a outros diversos e muitos aspectos que encontramos para 101 
realizar esta análise de vistas”. O Conselheiro Luiz Vamberto Santana procedeu a leitura de seu 102 
parecer favorável a adequação do Regimento do COPLAD aos novos parâmetros legais e 103 
vigentes na UFPR. Em discussão o Presidente parabenizou a Conselheira Silvia Helena Soares 104 
Schwab pelo detalhado parecer e a indicação das atualizações necessárias em nossa legislação 105 
interna. No que se refere ao Regimento Interno do COUN, o Presidente registrou Portarias 106 
editadas nas gestões anteriores designando duas comissões revisionais daquele regimento, 107 
revisão que, infelizmente, acabou não sendo finalizada. Nesse sentido propôs a designação de 108 
uma nova comissão revisional, para que no prazo de 90 dias, apresentasse proposta ao Conselho 109 
Universitário. Assim acordado a referida Sílvia Helena Soares Schwab (Presidente); Marcos 110 
Antonio Marino; Mitzy Tânnia Reichembach; André Ribeiro Giamberardino; Dieval Guizelini, 111 
Bernardo Seixas Pilotto; Rômulo de Souza Leitão Neto; José Carlos de Assis; Guiosepphe 112 
Sandri Marques; Hugo Simões; Luiz Carlos Baeta Vieira; Paulo César Nauiack. Em votação os 113 
pareceres foram aprovados por unanimidade. Encerrada a pauta o Presidente informou a 114 
necessidade da indicação de 02 representantes deste Conselho junto ao Comitê Gestor do FDA, 115 
sendo indicados os Conselheiros Donizeti Antonio Giusti e Neide Brun, respectivamente como 116 
representes dos servidores docente e técnico-administrativo. Nada mais havendo a tratar, o 117 
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José 118 
da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 119 


